



Acta del tercer Pleno Ordinario del Consejo de Estudiantes de la Universidad de Zaragoza

En Zaragoza, siendo las 18:00 horas del martes día 27 de Marzo de 2018, se reúne por vez cuarta a los representantes de cada una de las delegaciones de la Universidad de Zaragoza.

Asistentes

Facultad de Filosofía y Letras

Laura Peiró Márquez
Víctor García Bernad
Carlos Gracia Casado
Marcos Lablanca Valero (en sustitución de Andrea Calpe Álvarez)
Nerea Navarro Huici

Facultad de Economía y Empresa

Hugo Bartolomé Bernabéu
Maryna Kolisynk (en sustitución de Elisa Gracia Raluy)
Eduardo Daniel López Vila
Sofía Heredia Dabus

Escuela de Ingeniería y Arquitectura

Alejandro Guerrero Pérez
Alberto Herranz Gracia (en sustitución de Chabier Andrés Buey)
Gonzalo Martínez de Marcos (en sustitución de Alexandra Gavrilá)
Jorge Remacha Gayán (en sustitución de Alberto Montalbán Guillén)



Facultad de Educación

Jorge Andía García
Jaime García Montesa

Facultad de Medicina

Guillermo Viguera Alonso
David Lerma Irureta

Facultad de Ciencias

Javier Alfonso Martín
Erika Katusca Sarco Silva (en sustitución de Diego Mediel Cuadra)
Lucrecia Rubio (en sustitución de Marcos Serrano Mayor)

Facultad de Veterinaria

Pablo Aguilar López

Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades de Teruel

Eva Blasco Giménez

Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo

Javier Carví Masdeu
Jorge Muniente (en sustitución de Natalia Sanz Vicent)

Escuela Politécnica Superior de Huesca

Alberto Ara Ferrer

Miembros del Consejo de Gobierno

Olga Aznar Vidal
Javier Alfonso

Invitados

Roberto Begué (Subdelegado Facultad de Educación)
David López Maturén (Delegado Facultad de Filosofía y Letras)



Excusan asistencia

Gonzalo Fernández Cortés (Facultad de Derecho)
Sara Lasheras Garrido (Facultad de Derecho)
José Mateo Moraz (Facultad de Derecho)
Juan Manuel Ortega Castell (Consejo de Gobierno)
Sergio Pérez Cantín (Facultad de Educación)

Constituyen la Comisión Permanente

Presidenta: Laura Peiró Márquez (Facultad de Filosofía y Letras)
Vicepresidente: Alejandro Guerrero Pérez (Escuela de Ingeniería y Arquitectura)
Secretario: Víctor García Bernard (Facultad de Filosofía y Letras)
Tesorero: Juan Manuel Ortega Castell (Consejo de Gobierno)
Vocal: Alberto Ara Ferrer (Escuela Politécnica Superior de Huesca)
Vocal: María Borruy Pastor (Facultad de Economía y Empresa)
Vocal: Hugo Bartolomé Bernabéu (Facultad de Economía y Empresa)

Orden del Día

- 1º Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior
- 2º Informe de trabajo de la Comisión Permanente del CEUZ
- 3º Informes de trabajo de las Comisiones del CEUZ
- 4º Propuesta de creación de un grupo de trabajo compuesto por personas externas al CEUZ
- 5º Ruegos y preguntas

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

El acta de la sesión anterior se aprueba por asentimiento.

2. Informe de trabajo de la Comisión Permanente del CEUZ

La presidenta Laura Peiró (Facultad de Filosofía y Letras) presenta la rendición de cuentas de la participación en actos y asistencia a reuniones. Presenta la reunión sobre los derechos humanos y del trabajo de la comisión de bibliotecas. Después, realiza una explicación de la nueva ley de contratos de las administraciones públicas, y explica el trabajo en la subcomisión de ordenación docente y en la Comisión de Bibliotecas, siguiendo el esquema del informe que se adjunta a continuación. También expone lo sucedido en la última reunión de la permanente del CEUZ con la Vicerrectora de estudiantes. Profundiza en las ideas principales de la presentación oficial del Proyecto de Reforma de la Facultad de Filosofía y Letras y de la última reunión del Consejo de



Gobierno, rinde cuentas de la pasada reunión de la Comisión Permanente y comunica su asistencia, al día siguiente, al acto institucional de la Universidad de Zaragoza (comúnmente conocido como «San Braulio»). Agradece la colaboración de la ACPUA en la organización de las I Jornadas de Formación para Representantes de Estudiantes, organizadas el pasado mes de febrero por el CEUZ. Por último, expone el coloquio internacional sobre la calidad universitaria de Aragón, el CIOU2018.

Alejandro Guerrero (EINA) realiza la reflexión de que sería muy positivo impulsar las Jornadas sobre derechos humanos, uniéndolo a las charlas U-Talk.

Sofía Heredia (Facultad de Economía y Empresa) y Eduardo Daniel López (Facultad de Economía y Empresa) refuerzan la idea de la necesidad en formación en derechos humanos.

Javier Carví (Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo) pregunta por la sanción en caso de olvido de devolución de un libro a la Biblioteca de la Universidad de Zaragoza. Alejandro Guerrero explica el método de sanción.

Carlos Gracia (Facultad de Filosofía y Letras) pregunta dónde estará exactamente el nuevo edificio prefabricado que contendrá la nueva sala de estudio, todo ello preparado a raíz de la reforma de Filosofía y Letras.

Laura Peiró responde y ubica el lugar, entre la antigua Facultad de Educación y el centro deportivo de la universidad.

Jorge Andia (Facultad de Educación), afirma que el Museo del Fuego (un espacio de estudio) en todo momento está ocupado.

Nerea Navarro (Filosofía y Letras), pregunta cómo de complicado es que se abra la Biblioteca María Moliner en fin de semana.

Laura Peiró explica que eso debe negociarse con las mesas sindicales y que el curso pasado se empezó a hacer todo lo posible para, poco a poco, recuperar los horarios de fin de semana.

Nerea Navarro comenta la posibilidad de que una biblioteca se adapte a una sala de estudio.

Laura Peiró responde insistiendo en la conveniencia de diferenciar correctamente una sala de estudio de una biblioteca, para cuya gestión hace falta personal cualificado; asimismo, las bibliotecas tienen necesidades específicas y es mucho más costoso garantizar su apertura en fin de semana que la de las salas de estudio, por lo que la lucha que debe mantenerse es la de poder tener un espacio de investigación adecuado.

Carlos Gracia señala que el aspecto laboral debe ser gestionado por los sindicatos de trabajadores.



Javier Carví señala que es posible gestionar y negociar los horarios de las bibliotecas públicas.

Eva Blasco (Facultad de CCSS y Humanidades de Teruel) señala que ni siquiera hay en Teruel salas de estudio ni bibliotecas, les han dado un plazo para habilitar una sala de estudio de hasta seis años.

Alejandro Guerrero propone que la Comisión Permanente del Consejo de Estudiantes visite más campus para ser conscientes de su realidad.

Laura Peiró señala que, para poner una sala de estudio se debe garantizar un espacio aislado del resto del edificio.

Eva Blasco afirma que en las salas de estudio de Teruel no es posible estudiar.

Alejandro Guerrero afirma que se debe exigir que eso se controle y se gestione bien.

Eduardo Daniel López pregunta por la propuesta inicial que la Comisión Permanente del curso anterior puso encima de la mesa.

Laura Peiró explica que en un inicio se intentó conseguir que las bibliotecas abrieran 24 horas, pero pronto se dieron cuenta de que era imposible empezar por los máximos que se querían conseguir, por lo que se priorizó el intentar recuperar lo perdido (que las bibliotecas abrieran los sábados por las mañanas), para después ya poder incidir en la ampliación de estos horarios.

Carlos Gracia afirma que en España ya existen salas de estudio abiertas 24 horas, como en Madrid o en Barcelona.

Gonzalo Martínez (EINA), remarca la idea de que se habilite una sala de estudio abierta 24 horas.

Carlos Gracia pregunta por la cafetería en el edificio Interfacultades I.

Laura Peiró responde que en este momento la prioridad de rectorado es conseguir abrir la cafetería de la Facultad de Economía y Empresa, pero que se está trabajando en la apertura de la cafetería del edificio Interfacultades I de cara al curso 2018-2019.

Lucrecia Rubio (Facultad de Ciencias) ha participado activamente en la acreditación de grados y másteres, y explica los periodos en los que estos deben evaluarse. Afirma que la Universidad no decide las acreditaciones que entrega.

Laura Peiró explica que, por la cuestión de la evaluación de la calidad de una titulación, muchas veces se reduce la oferta de plazas en los planes de estudio con poca demanda.

Alejandro Guerrero hace hincapié en la mesa redonda del CEUZ en el CIOU2018.



Remarca la importancia de que esto salga bien y que de verdad sea un acto al servicio del estudiantado.

Carlos Gracia explica que su máster es uno de los más internacionales, hay muchos estudiantes extranjeros.

Laura Peiró explica que cualquiera puede presentar ponencias sobre orientación universitaria. Explica los horarios de estas jornadas.

Laura Peiró explica la situación actual respecto al CEUNE. Comenta la reunión telemática que se tuvo con el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, así como la próxima convocatoria de reunión presencial de la Comisión de rama de Artes y Humanidades, que ella coordina. En cuanto a relaciones externas, comenta también la asistencia a la final de la liga de debate del G9 en Pamplona, la suscripción del comunicado respecto a la situación de irregularidades vivida en la Universidad Rey Juan Carlos y la asistencia a las II Jornadas de Formación del G9 de estudiantes (Bilbao).

3. Informes de trabajo de las Comisiones del CEUZ

-Comisión de Actividades: Alejandro Guerrero realiza una introducción explicando qué son las charlas U-Talk. Posteriormente, realiza una rendición de cuentas de la comisión y de las charlas ya mencionadas, tanto de la referente a estudiar internacionalmente como a la charla sobre la EVAU en el contexto de la Feria del Asociacionismo.

Gonzalo Martínez (EINA) explica su opinión sobre las Jornadas de Formación para Representantes de Estudiantes.

Continúa Alejandro Guerrero explicando la participación del Consejo de Estudiantes en la Liga de Debate de la Universidad de Zaragoza. Por último, explica la feria del asociacionismo y la valoración positiva de la misma.

Maryna Kolisnic (Facultad de Economía y Empresa) añade que cada uno de los participó en la charla preparó sus experiencias personales con respecto a la EVAU.

Alejandro Guerrero realiza una presentación de cara a las próximas semanas, profundizando en el foro de ENQA.

Nerea Navarro realiza un resumen sobre cómo fue la charla sobre la EVAU, dirigida en concreto a estudiantes de primero de bachillerato.

Eduardo Daniel López pregunta si sería posible que las delegaciones junto con el CEUZ diesen charlas en los institutos sobre la EVAU.

Eduardo Daniel López comenta que la feria del asociacionismo fue algo más de carácter interno.



David López (Facultad de Filosofía y Letras) señala que se invitó a estudiantes de institutos, que finalmente no asistieron.

Olga Aznar (Consejo de Gobierno) expone que el grupo del CEUZ lo hizo de forma muy positiva. Remarca los aspectos positivos de las Jornadas de Formación para Representantes de Estudiantes, que han repercutido en la buena participación en la Feria del Asociacionismo.

Nerea Navarro dice que, a pesar de no estar convencida al principio, fue una experiencia muy positiva.

Eva Blasco plantea que este tipo de actividades deberían hacerse en lunes o en viernes para que los estudiantes de Huesca y Teruel puedan asistir. Propone el realizar una liga de debate interna entre Zaragoza, Huesca y Teruel, y después el que se uniese en Zaragoza.

Alejandro Guerrero señala que esto podría terminar en actividades mayores como aulas de debate, y que en ese aspecto está totalmente de acuerdo.

Laura Peiró señala que en las Jornadas de Formación del G9 lo importante fueron los estudiantes, por eso debemos afirmar que este último mes ha sido muy positivo, y que este tipo de actividades nos permiten seguir luchando por nuestros derechos.

-Comisión de Normativas: Laura Peiró presenta la rendición de cuentas de esta comisión, señalando que de momento está paralizada por estar a la espera de las propuestas de modificación por parte de los estudiantes que participaron en las Jornadas de Formación, cuyo límite de presentación está previsto para el último día de vacaciones de Semana Santa.

-Comisión de diversidad: No se presenta informe.

-Comisión de comunicación y redes sociales: No se presenta informe.

-Comisión interuniversitaria: Laura Peiró propone clausurarla por el momento. La propuesta se aprueba por asentimiento.

-Comisión de la reestructuración departamental: Laura Peiró realiza la exposición del informe y su rendición de cuentas.

Hugo Bartolomé (Faculta de Economía y Empresa) explica cómo en económicas se convocaron elecciones a los consejos de departamentos para que el estudiantado tenga representación. Llega a la conclusión que la representación estudiantil en los departamentos depende del trabajo desde las delegaciones.

Eva Blasco afirma que sería una buena idea que cada delegado de centro realice una instancia con todos los problemas que se dan en su día a día.

Eduardo Daniel López afirma que hay que tener cuidado porque, si no hay *quorum*, no se pueden tomar decisiones, así que todo debe tomarse en serio.

Lucrecia Rubio dice que en su departamento se hacen informes cuatrimestrales con el fin de optimizar los departamentos, y señala que es muy importante tomarse en serio la revisión de las guías docentes.

Hugo Bartolomé afirma que en la Facultad de Economía y Empresa ya se han dado problemas con las guías docentes.

Laura Peiró señala, que si se ven problemas en el centro, que se intenten es nuestra labor como representantes de estudiantes. Es importante que todas las decisiones que se tomen desde los departamentos cuenten con la opinión del estudiantado.

4. Propuesta de creación de un grupo de trabajo compuesto por personas Externas al CEUZ

Alejandro Guerrero expone la propuesta de este grupo adjunto a la Comisión Permanente, que le ayudaría a sacar el trabajo adelante.

David López pregunta si esta comisión se renovará de cara al próximo curso.

Laura Peiró explica que, hasta ahora se ha funcionado a través de voluntarios que no se encontraban institucionalizados; con esta propuesta se plantea esa estructura institucional que podrá sostener a estos voluntarios. Dice que el CEUZ es una de las mejores herramientas de representación y que esto es gracias a esta gente que aportado lo mejor de sí en cada momento.

Maryna Kolisnic propone realizar una bolsa de contactos de estos voluntarios que se vayan renovando, partiendo de ese grupo que salió de las Jornadas de Formación para Representantes de Estudiantes.

Laura Peiró explica que el fin último de esta propuesta es hacer crecer la estructura del CEUZ.

Alejandro Guerrero se presenta voluntario para coordinar esta comisión.

Se aprueba por asentimiento el conjunto de la propuesta.

5. Ruegos y preguntas

Olga Aznar dice que agradece el esfuerzo que se ha realizado desde el CEUZ para fomentar las actividades de la Casa del Estudiante.



Eva Blasco afirma que las plataformas web de la Universidad de Zaragoza se encuentran desactualizadas.

Laura Peiró responde que aún se está a la espera de poder disponer de un espacio web del CEUZ.

Alejandro Guerrero propone que las delegaciones suscriba nuestra propuesta para conseguir que se conceda al Consejo de Estudiantes este espacio web.

Gonzalo Martínez propone se optimicen las redes sociales.

No habiendo más ruegos y preguntas, se levanta la sesión a las 20:35.

Zaragoza, a 27 de marzo de 2018

Fdo; El Secretario del CEUZ

Fdo; La Presidenta del CEUZ

Víctor García Bernad

Laura Peiró Márquez